
École élémentaire de Devecey
2B route de Bonnay
25870 Devecey
03 81 56 89 95
ecole.devecey@ac-besancon.fr
http://elem-devecey.ac-besancon.fr/ Procès-Verbal du Conseil d’école

Du jeudi 24 mars 2022

Lieu : Ecole élémentaire de Devecey
Présents :
Mme BERGER , Mme VERNILLET, Mme BONNOT, M. LANOIX, Mme COLLEU (enseignants) et M. BUREAU
(directeur de l’école).
Mme MOREL, M. BIENFAIT, M.BAILLAUD, Mme DENYS, Mme PACHECO (représentants des parents d’élèves
titulaires).
Mme ROLLET (adjointe de la commune de Devecey en charge de l’école).
Mme DOLE (Directrice des Francas)
Excusés :
Mme GUILLEMIN (Inspectrice de l’Éducation Nationale), Mme Chabod, Mme Genestier, Mme Bichet

Secrétaire de séance :
Mme Colleu

I. Adoption du procès-verbal du 1er conseil d’école.

II. Point sur les effectifs des écoles et perspectives pour l’année 2022/2023

Les effectifs connus à ce jour sont à prendre avec réserve à ce moment de l’année.
Prévision de 131 élèves pour l’année prochaine.

L’organisation pour la rentrée prochaine est toujours réfléchie au sein de l’école mais n’est pas arrêtée à ce
jour. Lorsque la décision du conseil des maîtres sera prise, l’information sera transmise.
Pour l’année prochaine, il est prévu 5 classes (une suppression). Perte d'un poste, normalement celui de
Mme  Bonnot.

La mairie indique :
● qu’il peut y avoir quelques changements pour les ATSEM.

� La mairie va recruter une ATSEM qui a le diplôme.

● que le budget n’est pas encore voté, plus d’informations pourront être communiquées au prochain
Conseil d'École.
Normalement, le budget concernant les fournitures scolaires est toujours de 42 €/par élève.
Maintien de l'achat de chauffeuses pour la bibliothèque.

III. Maintenance des locaux.

La sécurité des autour de l'école (sécurité des personnes)
L'école rappelle que la clôture côté maternelle (mur et grillage) est en mauvais état.

Les sanitaires :
Question des parents
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Les enfants se retiennent d'aller aux toilettes aussi bien en maternelle qu'en primaire. Peut-on envisager une
intervention avec un expert pour informer les enfants de l'importance de ne pas se retenir ou autre ?

L'école propose d'avoir une discussion avec les enfants en classe sur le fait de ne pas se retenir en classe.
Les parents peuvent prendre contact directement avec l'enseignant pour pouvoir échanger sur ce sujet.

Question des parents
Est-ce que des travaux seront engagés pour rénover les sanitaires de l'école maternelle (point évoqué
lors du dernier conseil mais resté sans réponse)
La mairie est en train de demander des devis pour les sanitaires du côté de la maternelle avec un WC
PMR et un endroit plus intime pour les enfants. Les devis seront soumis au conseil municipal
(réalisation possible cet été).

Cour : demande de pose d’un gazon synthétique sous les arbres de la cour de l’école
élémentaire.
La mairie va demander à la commission environnement un revêtement propre.

D'autre part, le local poubelle (local extérieur vers le point de rassemblement) est commandé mais des
problèmes d'approvisionnement tardent à la réalisation.

IV. Prévention, santé

● Protocole COVID,
Le protocole est passé au niveau 1.

● Dispositif PHARE 1 : L'école de Devecey est école pilote.

Le programme anti-harcèlement « pHARe » permet de doter les écoles d'un plan de prévention du
harcèlement entre élèves.

Ce programme combine plusieurs actions et dispositifs incluant un large éventail d'outils variés et concrets
pour prévenir le harcèlement et pour intervenir lorsqu'il se produit à destination de l'ensemble des utilisateurs
des écoles. Il se présente sous la forme d'un échéancier d'actions à mettre en place tout au long de l'année
scolaire.

– Concours contre le harcèlement

– Participation à la journée Safer Internet Day (8 février) : avec les enfants de CM1/CM2, module contre
le cyber harcèlement ; pour les parents des élèves du CP au CM2, un mail reçu pour assister à des
Visio conférences.

– Dispenser un programme de 10h d'apprentissages.

– Année prochaine : un projet sur l'égalité filles/garçons avec l'intervention de psychologues. Un projet
réalisé avec le soutien de l'association CICS pour prévenir des violences et le respect des genres.

● Visite infirmière / dépistage : infirmières de PMI en MS, médecin scolaire en GS, orthoptiste PS
(7 avril)

Tous les élèves de CP : dépistage infirmière du collège, en lien avec médecine scolaire. Elle organise
le suivi de quelques élèves déjà dépistés et les nouveaux arrivés sur le secteur (ou des enfants à
revoir).

Le médecin scolaire est mobilisé lors de besoins type PAI.
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● Exercice anti-intrusion réalisé le 2 décembre (scénario départemental). Fait sous forme ludique
pour les petits.

Le système pour faire circuler l'information n'est efficient. Une solution doit être envisagée. Le
conseil d’école demande qu’une entreprise puisse venir faire un devis pour mettre en place un
système d’alerte efficace en cas de tentative d’intrusion dans l’école.

2 distinctions dans les exercices PPMS : risque majeur (tempête, produit toxique…) et attentat.

● Exercice incendie

Une évacuation « incendie » a été organisée avec succès le 18 janvier sur le temps méridien. Les
enfants apprennent à sortir le plus rapidement et calmement possible et à se réunir par classe autour
du panneau de rassemblement. Un troisième exercice évacuation incendie aura lieu avant les grandes
vacances.

● Les vérifications annuelles de sécurité sont organisées par la mairie (électricité, gaz,
extincteurs...)

Le directeur de l'école demande que les comptes rendus des vérifications de sécurité soient
mis à disposition de l’école.

V. Évaluations et livrets scolaires numériques et information des parents d’élèves sur
les procédures d’orientations des élèves.

Pour les classes de maternelle, les livrets sont échangés au format papier 2 fois par an.

Depuis plusieurs années, l’école élémentaire utilise un livret numérique, celui d’un prestataire LivrEval
qui permet également un accès au Livret Scolaire Unique (LSU).
A partir du second semestre de cette année scolaire. Seule l’application LSU sera accessible. Il
faudra donc que chaque parent se connecte via son compte EDUCONNECT.

Les secondes évaluations nationales des CP ont été faites.

Modalités d’orientation :

Au début du mois d’avril pour les CM2 et mai pour les autres classes, les parents recevront une
proposition d’orientation pour la rentrée prochaine, sous réserve de résultats maintenus jusqu’à la fin
de l’année.

Pour rappel, le maintien à l’école est exceptionnel.

VI. Actions pédagogiques

La période rend les choses difficiles.

Questions des parents :
Pourquoi les parents ne sont pas au courant lorsqu'il y a une sortie scolaire qui est organisée ? (Exemple de
la sortie des CP-CE1 du 17/03, pas de communication auprès des parents)
→ il serait souhaitable d’éviter de généraliser. Les parents sont prévenus lorsqu'il y a des sorties scolaires. Il
y a eu effectivement un petit dysfonctionnement dans la communication pour cette sortie.

Sortie scolaire des CM2.
Aucun voyage n'a été organisé depuis leur CP. Est-ce qu'il va y en avoir une classe découverte ou autre
cette année vu que c'est leur dernière année.
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→ Un projet existe. Pour rappel, les classes transplantées répondent à des objectifs pédagogiques et
demandent un investissement colossal de la part des enseignants sur leur temps personnel. Au vu des
difficultés et des incertitudes liées à la période, l’organisation est compliquée, notamment à cause du peu de
disponibilité dans les centres d’accueil.

Problème au niveau des sorties piscine :
Arrêt pour la classe des CE1-CE2 mais pas pour la classe des CP ?
→ nous n’avons pas pu avoir de transports mis à disposition pour assurer les le retour des deux groupes.

Est-ce qu'il va y avoir un rattrapage pour les élèves qui n'en n'ont pas bénéficié durant le COVID?
→ nous n’avons pas pu avoir d'autres créneaux à la piscine.

Spectacles « les deux scènes »
Sortie de fin d’année pour les maternelles : Musée des maisons comtoises.
Kermesse de l’école prévue (le 2 juillet ?) Organisation conjointe avec l’APE ?
Ludothèque

Prochain conseil d’école prévu le mardi 15 juin 2021, à 18h.

La secrétaire de séance :
Mme Colleu

Le président du conseil d’école :
Mr Bureau
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